
～今ある境遇の中で、前向きに生きる…自分のために、周りのために～ 

校長 市場 陽一郎 

 高尾の梅まつりも終わり、一気に春めいてきました。そして、本校の

最も大切な儀式である卒業式まで間もなくです。 

今年の 3年生は学年が上がるたびに成長を重ね、浅川中学校自慢の最

上級生となっていきました。その誇れる上級生を送り出すこの時期に、

恒例の学校長による卒業特別授業を行いました。美術科の教員である私

は日本を代表する彫刻家である船越保武、佐藤忠良両氏の友情を軸に描

いた NHK ドキュメンタリー『老友』を生徒に見せて、制作（仕事）へ

の熱意と真の友情・ライバルについて生徒の気づきを引き出します。そしてまた、病に倒れて右

手の自由を失った彫刻家がそうであったように、困難に遭遇した時にどのような心構えで生きる

のかを問いかけます。その際に、ノートルダム清心女子大学の学長であった渡辺和子さんの著書

『置かれた場所で咲きなさい』の一節を卒業生へのはなむけの言葉として紹介し、その時その場

でいかに前向きに行動できるかが自分も仲間も幸せにするポイントであることを伝えました。 

受験を終えた３年生ですが、希望通りの進路に進む生徒、そうではないところで頑張る生徒と

人それぞれです。人として社会に貢献し自分らしく豊かな人生を送ることが最大の目標ならば、

高校進学や学校は人生の最終到着地点ではありません。自分らしく頑張っていれば、必ずいつか

花を咲かせることができるという渡辺先生の言葉は胸に残ります。学校は人生の通過点であり、

生徒たちはこれからの人生において良いことも辛いことも様々な経験をしていきます。その境遇

や置かれた場所で笑顔で頑張ると、必ず応援してくれる人たちが現れるはずです。私たち教職員

もそんな浅川中生を見守り、これからも応援したいと思っています。 

 今まさに成長途中の１、2 年生には卒業式での先輩たちの姿を明日の自分たちに重ねて見てほ

しいと思います。その厳かな中で味わう感動は若い心を大きく育てます。卒業していく先輩たち

をしっかりと目に焼き付け、四月からの自分たちの行動につなげてくれることを期待しています。 

最後となりましたが、この一年間の保護者、地域の皆様のご支援とご尽力に心から感謝申し

上げます。新たな年度を迎えても、浅川中学校は生徒たちの人生の通過点とし

て、一人一人に寄り添い、生徒の成長を第一に考え、全力で支え指導してまいり

ます。今後ともご理解とご協力のほど、よろしくお願いいたします。 

栗 山 

学 校 だ よ り 
学校運営協議会だより 
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あさかわ《 浅川中学校運営協議会の広報ページ 》 

第 11回 学校運営協議会報告 令和７年３月６日（木）１９：００～ 被服室 
１．会長あいさつ 

浅川中学校展示会（アサテン）を見ました。力作ぞろいでした。学年が上がるごとにレベルが上がるのが見

えて楽しませてもらいました。1年生から３年生まで、成長のわかる展示だった。家庭科の刺繍などはきれ

いにできていて、さすがだと思いました。３年生も育って良い高校生になっていくのだと思いました。今日

で最後の学校運営協議会となります。一年間ありがとうございました。 

２．各部の報告  

①評価部 ・来年度は今年度と同じように２回目３回目は学校運営協議会と同日の開催としていきます。今

年度は回収率が良くなかったので、回収の仕方や効率化が課題となります。 

②支援部 ・例年通り実施しました。来年度も例年通りの予定となります。 

③総務部 ・生徒会役員との懇談会で上がった投光器を今年購入できました。 

・小中合同のあいさつ運動から活動開始します。 

④漢検担当・第一回は、７/４に実施予定。第２回で３年生は、１２月の入試相談の活用には間に合わない

ので、第１回で不合格の場合は個人での申し込みを進める予定です。 

⑤英検担当・来年度は、４月初めに申し込みを行う予定です。PTAへの協力依頼も行います。 

⑥事務局 ・学校便りを３/１７（月）に発行の予定です。卒業式は３/１９（水）です。 

３．学校の様子など  

①学校長より 

・卒業式よろしくお願いします。 

・３年生は、受験の欠席は少なかったです。未確定者がいますが、卒業式までには全員決まって、卒業を迎

えられる予定です。調理実習など楽しみながら頑張っています。 

・来年度学級数は１１クラスとなる予定です。 

・学校経営報告書をホームページに３月末頃までに載せます。学校として取り組んできたことをまとめて

います。課題もいくつかあります。一年間ありがとうございました。 

 ②生活指導主任より 

・今年は生徒会で生活目標をたてる新しい試みを行いました。３月は、「花を咲かせよう」という生活目標

です。学びあいの授業をなどを通じ、自分たちで考え成長してきている。さらに成長していけるように、

学校でも育てていきたい。 

・３年生は模擬裁判の授業を弁護士さんに３名に来てもらって行います。地域の協力により実施できて感

謝しております。 

③各学年より 

・１年生 

学年末考査がおわりました。小学生の雰囲気が消えて中学生っぽくなってきました。元気のある２年生に

なります。自治的な活動はできるようになってきました。学級委員会では良い意見を交わすようになって

きました。最後の委員会があり、少し寂しい、という声もあった。市の学力調査では、一学期よりも伸び

ました。なかでも話すこと、聞くことは効果が出ている。班活動による学びあいの力はついています。そ

れが基礎学力にリンクしてきています。確実に成長しています。来年もよろしくお願いします。 

・２年生  

３年生に学ぼうという姿勢で過ごしています。何かあったとき、自分がどのように行動できるかについ

て話して指導してきました。保護者会では、たくさんの話題がありました。スマホの使い方など、どの

ご家庭でも大分、努力していることがわかりました。ご家庭での悩みの共有の場として有意義でした。 

・３年生  

３年生はあと９日登校すると卒業です。都立の一次の結果があった。私立の無償化の影響があり、都立

の倍率が下がりました。しかし立地のよい高校などは集中して残念な結果となる生徒もいた。卒業式、

１１１名全員出席できると思います。代表生徒が卒業に向けて、いろいろな思い出を話を出してくれて

います。良い卒業式にしたいと思います。 

４．議題 
・アサテンの学校運営協議会長賞に図書券を送ります。３/１０の朝礼で表彰します。 
・来年度予定 協議会 4/17(木)、5/8(木)、6/5(木)、7/10(木)、9/18(木)小中合同（未定、小学校と
確認必要。集合場所は中学校）、10/9(木)、11/6(木)、12/11(木)、1/15(木)、2/12(木)、3/5(木) 
評価委員会 5/22(木)、9/18㈭、2/12(木) 

５．その他 
・委員の交代について 
・次回の学校運営協議会  ４／１７ （木）１９：００ 被服室 



 

 

 

２月 15日（土）、令和 6年度中学校英語スピーキン

グテスト(ESAT-J YEAR 1,ESAT-J YEAR2)を実

施しました。午前中に、１年生、2年生それぞれ 1ク

ラスずつ登校して順に実施しました。本番は 3 年生

になってから、都立高校の入試の一貫として行われ

ます。試験に慣れるための良い機会となりました。 

E S A T - J  Y E A R 1 , 2 

生 徒 会 朝 礼 

令和 7年 2月 17日（月）、生徒会朝礼がありました。 

生徒会長からカイロの回収などの話が合った後、生徒会本
部よりボール貸し出しについての話。3年学級委員から、
入試に向けて、今まで頑張った自分を信じましょう。2年
学級委員からは、学年末テストに向けて、2年生だから安
心せずに危機感を持って勉強を頑張りましょう。１年生学
級委員からは、一人一人はできるので全員でこの学年を変
えていきましょう。図書委員からは、本は一冊一冊が大切、
丁寧に扱いましょう。保健委員から換気のご協力お願いに
ついて。給食委員からは、給食センター楢原の管理栄養士
さんから 11校のうち、浅川中が一番残食が少いというお
話をいただいたこと。整備委員からは、掃除用具を丁寧に
扱いましょう、などそれぞれの委員会から呼びかけがあり
ました。 

令和 7年 2月 14日金曜日 

本校の校内研修の大研究授業を実施しました。今年度第

3回目となり、最後の大研究授業となります。今回も國學

院大學の齋藤智哉教授（文学部日本文学科）を招聘して、

講義と助言をいただきました。午前中には、学校全体の授

業を観察していただき、5時間目には、１年A組で越後屋

太郎主幹教諭による道徳の授業で研究授業を実施しまし

た。バレンタインデーを題材としたタイムリーな題材でし

た。子どもたちはよく考え、意見を交わし合いながら、学

びを深めていました。協議会では、教員同士グループで授

業について感想を共有し合い、齋藤教授より講評及び講義

をいただきました。今回は外部から大学院生の参加もあり

ました。今後も研究テーマである学び合いの授業の推進を

続けていきたいと思います。 

第 ３ 回 大 研 究 授 業 

昼 休 み の 避 難 訓 練 

2月 18日（火）、昼休みの時間に、理科室からの火災

を想定した避難訓練を行いました。火災の場合の避難は

一刻を争います。今日は落ち着いて行動できました。昼

休みの時間ということもあり、はじめは戸惑いもあって

話す人もいましたが、その後は落ち着いて行動できまし

た。避難を優先して判断しましょう。本番では何がある

かわかりません。自分で考えて動けるようにしましょう。 

今年度は、避難訓練を予定通りすべて開催できました。

浅川中が安全で安心できる学校であることを願います。 



 

  

 ３月の予定 

19日 水 卒業式 25日 火 修了式 職員会議 新１年生登校日 
20日 木 春分の日 26日 水 春季休業日始 都定時二次試験 

24日 月 ④大掃除 都立二次出願 27日 木 都立定時二次発表 

４月の予定 

５日 土 春季休業（終） 14日 月 ①全校集会 ②はちおうじっ子ミニマム（3年） 

７日 月 始業式 15日 火 ①身体計測 ②～④体力測定 保護者会（2,3） 

９日 水 入学式 16日 水 中教研 ①はちおうじっ子ミニマム（2年） 

10日 木 ⑤⑥生徒会説明会 17日 木 委員会 はちおうじっ子ミニマム（1年） 

 

2 月 21 日（金）、小中一貫教育の日の５時間目に、
浅川小学校との連携を進める本校で、小学校６年生が授
業を受ける授業体験を行いました。数学、社会、理科、
音楽の授業をそれぞれ楽しみながら受けている小学生
の姿が印象的でした。その後、体育館で集まり、学校紹
介のスライドを見た後で、部活動体験を行いました。 

小 中 一 貫 教 育 の 日 

表
彰 

●陸上競技部 スーパーアルプス第 75 回全関東八王子夢街道駅伝競走大会 中学生の部 第６位  
眞﨑紗羽（１年）、田中麻美香（１年）、峯尾恋羽（１年）、松井璃菜（２年） 

●オールジャパン・コンペティション 2024-25 イースト、ダンスチャレンジカップ ジュニア・ソング・ポン 金メダル 
チーム「スーパー・ノバ」 NDA チアダンス全米オールスター選手権大会 ジュニア・ポン・スモール 第 6 位 恒原歩実（１年） 

●第 4 回本の POP コンテスト 中学生の部 優秀賞 松本 凛（３年）、入賞 本井 咲希（２年） 
●第 24 回中学生社会福祉意見発表大会 八王子市教育委員教育長賞 遠藤ふあり（１年） 
●浅川中学校作品展示会 学校運営協議会会長賞 市川百合恵（1 年）桂田ななみ（1 年）原帆花（2 年） 

武藤夕真（2 年）鶴岡優陽（３年）松本凛（３年） 
●第６４回東京都書き初め紙上展 金賞 立花いつき（３年）奥川奈那（３年）岩下日駿（２年） 
●公益財団法人東京都スポーツ協会 東京都中学校体育連盟 体育優良生徒 佐藤ひまり（３年） 
令和 6 年度第 74 回東京都公立学校美術展覧会出品 静物画 立花 いつき（３年）増川健太郎（３年） 

学 校 公 開 日 ・ 浅 中 展 示 会 

 
２月２９日(土)～3 月 1 日（土）学校公開日に合わせ

て生徒作品展「アサテン」を開催しました。生徒会が主体

となって開催する作品展です。八王子西特別支援学校か

らも作品を出品していただきました。各教科、部活動など

様々な取組が展示されました。飾りつけや作品の展示レ

イアウトにも工夫があり、見どころとなりました。 

2 月 18 日（火）、１年生が５、６時間目にしいたけ
の菌打ちを実施しました。ホダ木にドリルで穴を開け、
菌コマを木槌で打ち込んでいきます。初めての作業でし
たが、仲間と協力しながら、菌打ち体験ができました。 
菌打ちをしている一方で、ほかのクラスは自然観察会

を実施しました。林を作るコミュニティの皆さんに解説
していただきました。エコひろば（八王子市環境学習室）
の方々にもご協力をいただきました。閉会式では林を作
るコミュニティの山内さんからお話をいただきました。 

栗山学習  しいたけの菌打ち 

3月 8日（土）、青少年対策浅川地区委員会主催の環境一斉クリーン活動と

花いっぱい運動が行われました。今回は生徒約１４０名の参加、青少対や、

学校運営協議会、PTA、民生委員、浅川学童、はちビバ、地域の多くの方々

が参加していただき、ご協力ありがとうございました。浅川学童からも９

名が来てくれました。学校内の花壇や、浅川小学校、はちビバなどに生徒

が植えた花が飾られています。今後も世代を超えた地域の活性化につなが

る浅川でボランティア精神を育てていきたいと思います。 

 

生徒にはこれからもボランティア精神を育んでいきたいと思います。 

花 い っ ぱ い 運 動  ク リ ー ン 活 動 


